

Inclusión social de personas en riesgo de pobreza

El objetivo es favorecer la inclusión e igualdad de 100 familias en situación de vulnerabilidad

PABLO POZA

La Fundación "la Caixa" a través de las Convocatorias de Ayudas a Proyectos Sociales impulsa el proyecto de Integración para la vida, un programa de ayuda integral para la inclusión y promoción social de familias en pobreza y/o exclusión.

Proyecto El objetivo de este proyecto es favorecer la inclusión e igualdad de 100 familias en situación de especial vulnerabilidad (afectadas por la Co-

vid-19) a través de procesos integrales, personalizados y participativos. Para ello el proyecto tendrá 5 ejes: atención directa personalizada donde definir plan intervención, apoyo familiar para la convivencia (talleres y consejería), capacitación para empoderamiento y empleabilidad, participación como herramienta de inclusión y soporte vital a toda la unidad familiar.

Desde INPAVI echan una mano a los más desfavorecidos para que salgan de la "pobreza", pero también echan una mano a la socie-

dad en general, para que asuma su compromiso y responsabilidad de ponerse en la brecha a favor de otros; siendo el servicio desinteresado el medio para salir de la "miseria espiritual" en el que está envuelto el que sólo: "Vive para sí mismo". Un lugar de encuentro entre los que necesitan ayuda y los que necesitan ayudar. Cada acción es una oportunidad para mejorar la calidad de vida de aquellos a los que sirven y una oportunidad donde puedes servir y ayudar echando una mano a otros.



INPAVI cuenta con la colaboración de la Fundación "la Caixa". LA VOZ

La UAL coordina un proyecto que puede acabar con la despoblación

LA VOZ

La Universidad de Almería puede ayudar a paliar la despoblación de las zonas rurales y la mejora de la calidad de vida de sus habitantes, a través del

desarrollo de instrumentos de análisis y toma de decisiones para implantar en estas zonas microrredes energéticas que permitan su autoabastecimiento, sobre la base de la preservación y mejora de las actividades

tradicionales y el respeto al entorno natural.

La irrupción de innovaciones tecnológicas relacionadas con el control inteligente orientado a la generación distribuida y a las microrredes energéticas y la

aparición de nuevas soluciones solares escalables y modulares para la generación de calor de proceso, como los captadores cilindroparabólicos de baja apertura o los captadores Fresnel, permiten abrir nuevas opciones de autoabastecimiento complementarias a la electrificación rural y abordar en estos enclaves aislados el suministro energético global de microindustrias u otras actividades producti-

vas con pautas de consumo más complejas que incluyan, además de la electricidad, el calor necesario para el procesado de alimentos y bebidas, la calefacción de explotaciones agropecuarias e invernaderos o la fabricación de bienes de consumo como tejidos o cerámica tradicionales.

Abastecimiento El proyecto tiene una duración de 4 años y tiene como objetivo

desarrollar instrumentos de análisis y toma de decisiones que justifiquen y favorezcan la implantación de microrredes energéticas distribuidas para el autoabastecimiento de enclaves productivos aislados en España, Chile y México. Inicialmente se seleccionaron como casos de estudio tres tipos de micro-industrias locales presentes en los países participantes en el proyecto.

<p>Empresas & Negocios</p>	<p>BAR HERMINIA  GAMBAS DE GARRUCHA Y PESCADOS Boulevard Manuel del Águila, 78 - El Alquíán</p>	<p>VARGAS CASTILLO, S. L.  TALLER ELECTROMECÁNICO Y CHAPA Avda. Madrid, 49 Teléfonos: 950 08 48 24 / 950 25 71 45 Móv: 651 73 93 15 ALMERÍA vargascastillosl@gmail.com</p>
<p>EL ROMERAL Crta. del Ingenio Nº 49 662 12 28 49 850 98 10 95</p>	<p> SIERRA DE TELAR Coffee · Food · Drinks Desayunos Variedad de tostadas Menú diario C/ Sierra de Telar, 19 Polígono La Juaída</p>	<p> ESPECIALISTAS EN JAMONES, EMBUTIDOS SELECTOS, DESAYUNOS, MERIENDAS, SERVICIO DE CORTE DE JAMON, ENVASADO AL VACÍO, CATERING ALMERÍA C/ LENTISCO 8 ☎ 623130709 BENAHDUX C/ SEVILLA 4 ☎ 626079432</p>
<p>bajo Desayunos Tapas variadas</p>	<p> C/ Amapola, 29 · Almería</p>	

Verdiblanca tendrá una nueva sede

En suelo municipal cedido, estará en la zona de la Vega de Acá, cerca del Auditorio

LA VOZ

El presidente de la Asociación de Personas con Discapacidad Verdiblanca, Antonio Sánchez de Amo, ha agradecido personalmente al alcalde de la ciudad, Ramón Fernández-Pacheco, el respaldo del equipo de gobierno municipal a la solicitud de la organización para construir la nueva sede de la entidad, dimensionada a las necesidades de crecimiento que ha experimentado en los últimos años y que le permitirá mejorar y ampliar los servicios en unas

instalaciones más amplias, accesibles, modernas y con posibilidad de adaptarse a las necesidades del futuro.

Sánchez de Amo ha mostrado su alegría después de que la Junta de Gobierno Local del Ayuntamiento de Almería aprobara ayer la concesión demanial para uso privativo, mediante adjudicación directa, de una parcela de titularidad municipal en la Vega de Acá, junto a la Avenida Adolfo Suárez, de más de 5.000 metros cuadrados.

Verdiblanca prevé que a lo largo de este mismo año puedan dar comienzo las

obras del edificio proyectado por el estudio de arquitectos '[Re]habitar', que presenta un diseño sostenible, planteado para optimizar al máximo las horas de sol y la orientación de los vientos para aprovechar la energía renovable.

Satisfacción Sánchez de Amo valora positivamente la concreción de un gran proyecto que anunció en su primera candidatura a la presidencia. "Han sido muchos años de trabajo para conseguirlo. Es una gran satisfacción haber contado con el apoyo de las personas



Maqueta de la futura sede de Verdiblanca. LA VOZ

que han creído en él. Ahora, la Junta Directiva tenemos la gran responsabilidad de hacerlo realidad; para ello

ya contamos con una importante cantidad de capital ahorrado y también el apoyo de administraciones públi-

cas, tanto nacional, regional como provincial y local".

En este sentido, el presidente de Verdiblanca, a través de un comunicado de prensa remitido este pasado martes, amplía su agradecimiento, "no solo al alcalde, que puso a su equipo a trabajar en ello desde el primer momento que le presenté el proyecto, sino también a la concejala de Urbanismo, Ana Martínez Labela, y sus técnicos, porque con su compromiso hemos avanzado y solventado todas las trabas y escollos administrativos que han ido surgiendo".

Salud ginecológica, cuidarse en los momentos importantes

Clinica Trotula Ruggiero, centro concertado para la interrupción del embarazo

PABLO POZA

La mejor atención empieza por saber escuchar, comprender y aconsejar desde la empatía y la profesionalidad. La prevención es tanto o más importante que cualquier intervención, así es la filosofía de la Clínica médica Trotula Ruggiero, en la que

buscan, sobre todo, hacer de la intervención sanitaria una actividad tan cómoda y cotidiana como sea posible. Por eso, quieren ayudarte en las decisiones más trascendentes, pero también en las más habituales y sencillas.

Especialidades La oferta de la cartera de servicios está basada en dar respuesta a las necesidades que con más frecuencia plantean las mujeres en relación a su salud e incluye actividades de prevención,

diagnósticas y terapéuticas, correspondientes a las especialidades de: Interrupción Voluntaria del Embarazo hasta las 14 semanas de gestación, que no implique alto riesgo; Ginecología y Obstetricia (citología, ecografía, seguimiento y control del embarazo, diagnóstico y tratamiento de I.T.S.); Ecografía 3D/4D; Medicina General; Planificación Familiar (DIU, anillo vaginal, píldora...); Psicología/Sexología; Enfermería; Trabajo Social (colaboración con aso-



Clinica Médica Trotula Ruggiero. LA VOZ

ciones como por ejemplo Médicos del Mundo).

En Trotula además de ofrecer unas instalaciones modernas, cómodas y con las más avanzadas tecnologías, tiene la intimidad, apoyo, comprensión y la humanidad que una decisión como ésta requiere, prestando especial cuidado por respetar su derecho a la intimidad porque entienden que el secreto profesional es elemental en nuestra relación con los pacientes.

La interrupción voluntaria del embarazo es una decisión de extrema importancia y tienen como objetivo ofrecer un servicio altamente profesional, siempre teniendo en cuenta que lo que verdaderamente importa son las personas.

Empresas & Negocios

Salón Escánez
LMA
Peluquería y Estética

Especialistas en
Tratamientos Capilares
Personalizados
C/ Antonio Vico, 13 - Almería
Tel. 950 24 05 46

La Repera Café
C/ Benitaglia, 26
Cortijo Grande
Almería

DESCUBRA LA
ILUMINACIÓN LED
Y ACCEDA A NUESTRAS OFERTAS
EN NUESTRA TIENDA ONLINE
VENTA POR MAYOR Y MENOR
Telf. 950 30 46 30
C/ Sierra de Orce, 1 - Polígono Industrial La Juaida, Viator - www.lucesdeledspain.es

Cafetería
ACUARIO
DESAYUNOS · TOSTADAS
TAPAS SELECTAS
COPAS
MENÚ POR ENCARGO
C/ Escuelas, 21 - La Puebla de Vúcar

Once millones de personas están en exclusión social, un 20% más que en 2018

Cáritas presenta una radiografía de la crisis que arrasó el país, donde los indicadores de pobreza se duplican y se aprofunda en la desigualdad

DOMÉNICO CHIAPPE

MADRID. Comparada con la «gran recesión» sucedida entre 2008 y 2013, la crisis económica y social causada por la pandemia entre marzo de 2020 y la primavera de 2021 ha sido de mayor crudeza en su alcance, más rápida en desestabilizar a las familias y con un grado superior de desigualdad, según el informe 'Evolución de la cohesión social y consecuencias de la covid-19 en España', presentado ayer por Cáritas. Algunos indicadores de pobreza y exclusión social –un concepto que va más allá de la carencia material y se extiende a la imposibilidad de acceder a empleo y vivienda dignos– llegaron a duplicarse en poco más de un año.

La población en situación de carencia material severa pasa del 4,7% al 7%; la inestabilidad laboral grave que afecta a los que sustentan los hogares aumenta del 4,8% al 10,3%; la exclusión social crece del 8,6% al 12,7% de la población, entre 2018 y 2021. Se trata de «dos millones más de personas afectadas por una acumulación de problemas sociales», según el estudio. La pobreza relativa aumenta tres puntos, hasta el 24% de las personas en España, y la severa crece casi dos, hasta el 11,2%, comparado con datos de 2019.

«Una parte importante de la población está en riesgo o ha sido expulsada de la sociedad», indica Natalia Peiro, secretaria general de Cáritas Española y directora ejecutiva de Fomento de Estudios Sociales (Foessa). «El año pasado, once millones de personas entraron en un espacio de exclusión social, lo que representa 2,5 millones de personas nuevas con respecto a 2018. Y nos duele confirmar que quien se ha quedado fuera de la sociedad tiene difícil volver a empezar».

Según sus datos, unos seis millones están en exclusión severa, un tercio más que hace tres años. «Además hay una profundización de la brecha de la desigualdad», dice Peiro. «La pobreza ha crecido más en un año de pandemia que durante toda la crisis de 2008», ratifica Raúl Flores, secretario técnico de Foessa. «Los más pobres han perdido más renta y los más ricos no han perdido renta. La desigualdad ha aumentado un 25%. Los más vulnerables

han sufrido más los despidos».

La investigación, basada en una encuesta realizada en 7.000 hogares, con respuesta directa de 18.000 personas, hace una radiografía de esta gran crisis, «una mirada completa», ilustra Peiro. Unos datos a los que se añade la experiencia con los 1,4 millones de beneficiarios de Cáritas en 2020, unos 360.000 más que en el periodo anterior.

Otros datos que comprueban la densidad de la crisis: el 20,6% reside en viviendas insalubres o en condiciones de hacinamiento; los conflictos en las relaciones sociales y familiares pasaron del 5,1% al 8,3% y el apagón digital afecta al 35% de la población por falta de conexión o equipos, lo que incrementa su vulnerabilidad al perder oportunidades de

empleo y educación. Los hogares que tienen a todos sus miembros en paro llegaron a los dos millones, 900.000 más, una situación sucedida sobre todo «en el último año y medio, desde marzo de 2020», apunta Flores.

Entre los más vulnerables hay tres variables que aumentan la debilidad frente a la crisis: ser mujer, ser migrante y ser joven. «Hay brechas profundas, como la de género, la edad y la nacionalidad de origen», indica Flores. «En los hogares sustentados por mujeres, la pobreza afecta al 28%, cuando antes era del 22%, lo que duplica a los que dependen de hombres (28% frente al 14%). Si esa brecha se redujera en la crisis anterior, ahora multiplica la desigualdad de género. Las mujeres sufren el impacto

más grave». La crisis ha golpeado con mayor dureza a los «sectores más feminizados», como el comercio o la hostelería, lo que se traduce en «un retroceso ma-

LA CIFRA

33,5

por ciento de los menores de 16 años se encuentra en una situación de exclusión social, según el informe Foessa de Cáritas. Además, un tercio de los desempleados entre 25 y 29 años no tiene ninguna experiencia laboral y el 56% de los jóvenes en exclusión social severa no estudia ni trabaja.

yor para muchas mujeres en términos de integración social y los hogares que dependen de una mujer se han precipitado al abismo de la exclusión con el doble de frecuencia que el que depende de hombres». Y prosigue: «Los hogares monoparentales, y especialmente aquellos encabezados por una mujer, todavía han experimentado un empeoramiento mayor, alcanzando el 21% de exclusión social severa y un 40% en el total de exclusión».

También ser joven es un factor de exclusión. Indica Flores que 2,7 millones de personas entre 16 y 34 años se ven afectadas por procesos de exclusión social. «Hay 650.000 jóvenes en exclusión, una tasa tres veces superior a la de las personas con más de 65 años, que tienen el escudo protector de las pensiones».

Los datos refrendan esta sentencia: un 33,5% de los menores de 16 años están afectados por la exclusión social, un tercio de los desempleados entre 25 y 29 años no tiene experiencia laboral y el 56% en esta situación no estudia ni trabaja.



Saturnino, en la celebración de su último cumpleaños, el 8 de febrero del año pasado. r. c.

Cuando se le preguntaba por la receta de su larga vejez decía que el secreto era «una vida tranquila y no hacer daño a nadie»

que le mimó y le cuidó sin separarse de él. Y a pesar de que la situación sanitaria no le acompañó en los últimos años, Saturnino seguía su vida con energía, pero sobre todo con ganas de que a su casa volvieran los abrazos. Cuando se le preguntaba por el secreto de su longevidad, respondía con dos recetas: «Una vida tranquila y no hacer daño a nadie». Desde el 10 de septiembre de 2021 ostentaba el récord Guinness como el hombre más longevo del mundo.

Un caso iraní

El título de la persona más anciana que vive actualmente pertenece, según el Guinness, a Kane Tanaka, una mujer japonesa que ya tiene 118 años. Y sin embargo hace unas semanas trascendió el caso de la iraní Fatemeh Norouzi Karizi, nacida en 1899. Con 122 años y 119 días se presenta como la persona viva más longeva del planeta. «No sé leer ni escribir, me he quedado siempre en mi ciudad y en mi casa y, si pasa algo en el mundo, no me entero», decía el pasado mes de diciembre cuando se supo que Fatemeh era además la persona de más edad en recibir la vacuna contra el coronavirus.

Si su edad se confirma oficialmente está a solo 45 días de batir el récord de longevidad que estableció la francesa Jeanne Calment, fallecida en 1997 con 122 años y 164 días.

Muere a los 112 años el leonés Saturnino de la Fuente, el hombre más longevo del mundo

I. SANTOS

LEÓN. El mundo ha perdido a su superabuelo. Saturnino de la Fuente, el hombre más longevo del planeta (según recoge el Guinness de los récords) falleció ayer por la mañana en León, la ciudad que le vio nacer hace 112 años. «Estaba casi a las puertas de los 113 años, que íbamos a celebrar el día 8», lamenta a este periódico Bernardo, el yerno del falleci-

do. Y es que Saturnino cumpliría ese día de febrero un año más aunque los registros oficiales dicen que nació el 11 de ese mes. Él siempre sostuvo que su cumpleaños era el 8 y así lo celebraba siempre. Y siempre rodeado de su familia. La capilla ardiente con sus restos quedó instalada ayer en un tanatorio de la capital leonesa.

Saturnino, nacido en el barrio leonés de Puente Castro en 1909,

se casó en abril de 1933 con Antonina Barrio, con quien tuvo siete hijas y un hijo. De profesión zapatero, solo dejaba el trabajo para disfrutar de su familia y de su gran pasión, el equipo de fútbol de su barrio donde jugó de delantero centro y del que fue fundador en 1927.

Sus rutinas siempre fueron las mismas. Perezoso a la hora de levantarse se apoyaba en los últimos años en su hija Angelines,

EN BREVE

PUERTO

Normas mínimas para el uso de remolcadores

R. I. El capitán marítimo de Almería, José Aranda, y el presidente de la Autoridad Portuaria de Almería (APA), Jesús Caicedo, han firmado una resolución por la que se aprueban las nuevas condiciones mínimas de uso de remolcadores para las maniobras de entrada y salida de buques en el Puerto de Almería.

Con la nueva resolución, se modifica la norma anterior, vigente desde el 26 de junio de 1978, que fijaba el número de remolcadores en función del tipo, eslora y peso muerto del buque. La resolución vigente hasta ahora indicaba que los buques de pasaje en línea regular estaban exentos del uso de remolcador, a pesar de que



José Aranda, capitán marítimo, and Jesús Caicedo. **R. I.**

para determinados tipos de buques o en determinadas maniobras puede ser necesario su uso. Se han actualizado los criterios de uso de remolcadores en las maniobras de entrada y salida.

SEMINARIO

Curso sobre 'block chain' online y presencial

R. I. La Cámara de Comercio de Almería llevará a cabo hoy miércoles, de forma online y presencial, de 17 a 19 horas, el seminario 'Introducción al ecosistema blockchain', dirigido a los diferentes sectores empresariales y profesionales que tiene como finalidad adquirir conocimientos sobre blockchain y obtener un enfoque estratégico corporativo.

El blockchain es un conjunto de tecnologías que permite a las empresas llevar a un registro seguro, descentralizado, sincronizado y distribuido de sus operaciones digitales, sin intermediarios.

VIOLENCIA DE GÉNERO

La Cámara de Comercio, nuevo punto violenta

R. I. El subdelegado del Gobierno, Manuel de la Fuente y el presidente de la Cámara de Comercio, Jerónimo Parra, han presentado la adhesión de la institución cameral al punto violeta, un instrumento promovido por el Ministerio de Igualdad para implicar al conjunto de la sociedad en la lucha contra la violencia machista y extender, de forma masiva, la información necesaria para saber cómo actuar ante un caso de violencia contra las mujeres.

A través de la Cámara, las empresas tendrán información sobre los puntos violeta.

Costacabana acabará con los problemas de evacuación de vertidos

El Ayuntamiento ha aprobado un proyecto que, con una inversión de más de 1,6 millones, supondrá la solución «definitiva» a la histórica demanda vecinal

instalaciones de saneamiento y pluviales del barrio.

En su diseño han colaborado técnicos municipales; Aqualia, como empresa municipal de aguas; y la empresa AIMA Ingeniería SLP adjudicataria de su redacción y, según la concejala de Sostenibilidad Ambiental, Margarita Cobos, el proyecto aprobado el lunes en junta de gobierno local, constituye una solución «definitiva» a los problemas derivados del sistema de evacuación en los aliviaderos que afectan al barrio de Costacabana que se evidencian, de forma particular, con episodios de lluvia o averías en la estación depuradora de aguas residuales de El Bobar.

La actuación incluirá la instalación de sistemas de desbaste (rejillas) aguas arriba de las estaciones de bombeo, con el objetivo de reducir la entrada de sólidos a las estaciones y evitar así la salida de vertidos sólidos, como plásticos, toallitas, etc..., por los aliviaderos; todo ello, con el objetivo de eliminar o reducir en todo lo posible el vertido de sólidos por los emisarios de la estación de bombeo de



Margarita Cobos, concejala de Sostenibilidad Ambiental de la capital. **R. I.**

Costacabana, mejorando además los sistemas e infraestructuras de transporte y vertido de aguas residuales y pluviales en el entorno de la barriada.

Para hacerle frente, Cobos confía en acceder a fondos europeos relacionados con estas mejoras medioambientales y «acometerlo lo antes posible». En ello, según ha adelantado la edil, está trabajando la Empresa Municipal Almería 2030, dado que el proyecto «encaja perfectamente con criterios de sostenibilidad, mejora medioambiental y de aguas».

«El aliviadero de Costacabana entra en funcionamiento cuando

la cantidad de agua que llega a la estación supera la capacidad de bombeo de la misma hacia la depuradora del Bobar», ha explicado la edil, por lo que la solución propuesta «mejora los puntos de alivio, a los que se va a incorporar un canal de desbaste en el emisario general, a la entrada del recinto de bombeo de Costacabana, antes del paso por las rejillas manuales existentes». «La nueva reja automática de desbaste se caracteriza por ser de 20 milímetros de paso y tornillo, y se encargará de filtrar el agua de evacuación y separar la parte sólida para que el agua de

salida sea más depurada», ha detallado.

Se va a mejorar también el sistema de bombeo existente para hacerlo más eficiente, para lo que se van a sustituir las bombas actuales por cuatro bombas de mayor potencia que favorezcan el bombeo de los emisarios. Así, ha explicado Cobos, «bombarémos mejor, agua más filtrada, más depurada, llevándola cuanto más lejos de la costa mejor». Se realizará, finalmente, una actuación de mejora de las redes de saneamiento y pluviales que afecta a las calles avenida Marinera, Río Rhin, Río Ser, Río Volga, Río Po y Río Danubio.

Verdiblanca tendrá nueva sede en la Vega de Acá, en un solar cedido por el Ayuntamiento

R. I.

ALMERÍA. El Ayuntamiento de Almería ha aprobado la concesión demanial para uso privativo, mediante adjudicación directa, de una parcela de titularidad municipal en la Vega de Acá a la Asociación de Personas con Discapacidad Verdiblanca que desti-

nará a la construcción de un edificio de usos múltiples en el que poder desarrollar su actividad.

La parcela, identificada en el Plan Parcial del sector SUP-ACA/04 como Suelo de Interés Público y Social (SIPS), cuenta con una superficie total de 5.178 metros cuadrados, con linderos a la Avenida Adolfo Suárez, a la

calle La Regenta y a camino de Jaúl Bajo.

De acuerdo al pliego de condiciones aprobado, el plazo de la concesión, improrrogable, es de cincuenta años y no contempla pago de canon alguno.

En las condiciones de la concesión se incluye igualmente que el plazo máximo de ejecución de

las obras completas de construcción de la que será nueva sede de Verdiblanca será de 36 meses, una vez obtenida la licencia de obras preceptiva.

La propuesta de proyecto constructivo presentada por la Asociación Verdiblanca define unas nuevas instalaciones para este colectivo funcionales y accesibles, un edificio versátil y eficiente que vendrá a sumar una superficie total construida de 2.295 metros cuadrados, ampliada con aparcamiento hasta los 3.095 metros cuadrados.

El proyecto, con el visto bueno municipal, propone la ejecución de un edificio de dos plantas sobre rasante y una planta sótano, que alberga en un único volumen todos los espacios necesarios para el desarrollo de la actividad de esta asociación.

De acuerdo a este proyecto, en su planta baja se incluirá el área de acción social, administración, fisioterapia y un centro ocupacional. En su planta superior se dispondrán las áreas de presidencia, económica y el centro de formación para adultos.